
Niederschrift 
 

zu einer öffentlichen Einwohnerversammlung  

der Gemeinde Delve gem. § 16 b der Gemeindeordnung 

am Donnerstag, den 27.08.2020, um 19.30 Uhr 

in Struve‘s Gasthof, Mittelstraße 2, 25788 Delve 
----------------------------------------------------------------------------------------------- 

 
Beginn: 19.30 Uhr 
Ende:  21.05 Uhr 
 
Der Bürgermeister hatte mit Einladung vom 31.07.2020, veröffentlicht im Informations-
dienst des Amtes Kirchspielslandgemeinden Eider am 14.08.2020, eingeladen. Anwesend 
sind 39 Personen lt. anliegender Anwesenheitsliste. 
 
 
Tagesordnung: 
 

1. Eröffnung und Begrüßung 

2. Rückblick 2019 - 2020 

3. Bericht der Ausschussvorsitzenden  

4. Vorstellung der Daseinsvorsorge des Deutschen Roten Kreuzes 

5. Bericht über laufende Projekte 

 MarktTreff-Umbau 

 VarioSelf Wohnprojekt 

 B-Gebiet Mühlenkoppeln 

 Spielplatzbau 

 Glasfasernetz  

6. DorfFunk App und Online-Kalender 

7. Sonstiges 
 
 
TOP 1 Eröffnung und Begrüßung 
 
Der Bürgermeister Matthias Retzlaff eröffnet die Einwohnerversammlung und begrüßt alle 
anwesenden Einwohner/innen. Zudem gibt er Hinweise zu den aktuellen Coronabe-
schränkungen. Als Gast ist Daniel Pech von der Amtsverwaltung Eider als Protokollführer 
anwesend. 
 
 
TOP 2 Rückblick 2019 - 2020 
 
Der Bürgermeister berichtet über diverse Veranstaltungen und Aktivitäten, an denen er 
sowie die Gemeindevertreter teilgenommen haben. Er führt insbesondere auf: 
 

 Diverse Sitzungen der Gemeindevertretung und der Ausschüsse 

 Kita Umbau 



 Zustimmung für den Glasfaserbau eingeholt 

 Fahrbücherei eingeführt 

 viele Grundstücksverkäufe abgewickelt 

 neue Internetseite eingeführt 

 neue Bauplätze werden erschlossen 

 neuer Rasenmähertrecker wurde angeschafft 

 ein neuer Spielplatz wird hergerichtet 

 die Schwienhusener Straße wurde saniert 

 Kanu-Point am Höft, dadurch wird das Höft wieder neu belebt 

 Öffnungszeiten der Kita verlängert und 

 neue Laternzeiten.  
 
 
TOP 3 Bericht der Ausschussvorsitzenden 
 
Mirja Rolfs, für den Finanzausschuss, gibt Erläuterungen zu den letzten Sitzungen. Sie 
führt insbesondere auf: 
 

 Jahresabschlüsse werden bis Jahresende fertiggestellt 

 Stand der liquiden Mittel zum 31.12.2019 beträgt 619.000,- € 

 Stand der liquiden Mittel zum heutigen Tage beträgt 855.000,- € 
 
Mirja Rolfs und Sönke Marx, für den Kultur- und Umweltausschuss, geben Erläuterungen 
zu den letzten Sitzungen. Sie führen insbesondere auf: 
 

 Frau Monika Plichta ist neues bürgerliches Mitglied im Kultur- und Umweltaus-
schuss 

 Die mit Hollingstedt zusammen angeschaffte Geschwindigkeitsmessanlage wurde 
aufgebaut. Diese wird immer an unterschiedlichen Orten platziert. 

 Die alljährige Pflanzaktion ist für den Oktober vorgesehen.  

 Die Pappeln im grünen Weg müssen entfernt werden, weil diese alt und marode 
sind und somit eine Gefahr für Spaziergänger darstellen. 

 Die Saatkrähe hat sich in der Gemeinde angesiedelt. Es wird erläutert, dass diese 
jedoch unter Naturschutz stehen. 

 
 
Eike Maaß, Vorsitzende des Bau- und Wegeausschusses, gibt Erläuterungen zu den letz-
ten Sitzungen. Sie führt insbesondere auf:  
 

 Zusammenstellung des Bau- und Wegeausschusses 

 Öffnungszeiten Buschplatz 

 Sanierung von Regenwasserleitungen 

 diverse Reparaturmaßnahmen 

 Schwienhusener Straße wurde neu asphaltiert, dadurch konnte die Gemeinde   
Recycling für den Hand- und Spanndienst erwerben. 

 Es wird ein neuer Mulcher angeschafft. 
 
 
 



Matthias Retzlaff gibt folgende Erläuterungen: 
 

 Entwicklung Einwohnerzahlen 

 Alle Grundstücke sind im Baugebiet verkauft 

 Die Abwassergrundgebühr wird steigen 

 Am 10.09. findet ein bundesweiter Warntag statt. 
 
 
TOP 4 Vorstellung der Daseinsvorsorge des Deutschen Roten Kreuzes 
 
Es wird ein interessanter Vortrag über die Daseinsvorsorge des Deutschen Roten Kreu-
zes gehalten. Insbesondere wird über den Umfang der Leistungen berichtet. Zum Schluss 
konnten die Einwohnerinnen und Einwohner Fragen stellen. 
 
 
TOP 5 Bericht über laufende Projekte 
 
 MarktTreff-Umbau 
 

 Umbau des Kindergartens sehr gut gelaufen und mittlerweile abgeschlossen 

 Heizungsanlage wird mit 75% Förderung erneuert. Kostenschätzung: 91.000 € 

 Gesamtumbau soll die Kostengrenze von einer Million Euro nicht übersteigen.  

 Es werden die neuen Grundrisse und Änderungen am Beamer erläutert 
 

 
VarioSelf Wohnprojekt 

 

 Es wird der Lageplan am Beamer vorgestellt 

 Es werden allgemeine Informationen zum Projekt vorgestellt. 

 Die Fertigstellung ist für Juni/Juli nächsten Jahres geplant. 
 

B-Gebiet Mühlenkoppeln 
 

 Es steht momentan noch nicht fest, wie viele Grundstücke vom Land genehmigt 
werden 

 Die vollständige Erschließung ist für das Frühjahr 2022 geplant 

 Die Kriterien für die Bauplatzvergabe werden zu gegebener Zeit festgelegt und 
dann auf einer Infoveranstaltung verkündet. 

 
Spielplatzneubau 

 
 Es werden Erläuterungen zum aktuellen Stand gegeben. 
 
 Glasfasernetz 
 

 Die Bauarbeiten werden in 2 Wochen beginnen 

 Am Ende des Jahres soll die Breitbandverbindung bei den ersten Haushalten funk-
tionieren 



 Interessierte, die noch keinen Vertrag abgeschlossen haben, können noch bis zum 
Beginn der Bauarbeiten einen Vertrag abschließen und somit die Anschlussgebüh-
ren sparen. 

 
 
TOP 6 DorfFunk App und Online Kalender 
 
Matthias Retzlaff stellt den Online Kalender vor und bittet um die Nutzung. Dort können 
beispielsweise Termine von Veranstaltungen oder Trainingszeiten von Sportvereinen ein-
getragen werden. 
 
Zudem stellt er die DorfFunk App vor. Dort können Informationen regionsbezogen verbrei-
tet werden. 
 
 
TOP 7 Sonstiges  
 
Es sollte ein Link auf der Internetseite bereitgestellt werden, der auf den Onlinekalender 
bzw. die DorfFunk App verweist. 
 
Es steht noch nicht fest, ob beim Endausbau im Neubaugebiet Pflastersteine oder eine 
Teerdecke verwendet werden. 
 
Für die Straßenreinigung sind die Anlieger verantwortlich. 
 
Im Naturschutzgebiet ist ein Aussichtsturm umgekippt. Die Gemeinde kümmert sich. 
 
 
 
 
 
 
 
 

Matthias Retzlaff  Daniel Pech 
Bürgermeister  Protokollführer 

 
 
Verteiler: alle GV-Mitglieder und Akte 


